



**Y LO PRIMERO...EL TEXTO DEL CARTEL**

**TOROS EN CUBO DE DON SANCHO**

En conmemoración del 25 aniversario de la paz, se celebrarán, durante los días 28,29 y 30 de Mayo de 1.964, los siguientes actos:

DÍA 28 : MISA SOLEMNE, por el Rvdo. Sr. Cura párroco Don Sebastián González y SERMÓN a cargo del R.P. Fray Serapio (Dominico).

A las nueve de la noche, FUEGOS ARTIFICIALES.

Durante el día, ANIMADOS BAILES.

DÍA 29 : con permiso de la autoridad Competente y si el tiempo no lo impide se celebrará una GRAN NOVILLADA en la que serán lidiados, banderilleados y muertos a estoque 3 BRAVOS NOVILLOS,3 de la acreditada ganadería de D. Ángel Martín de Casasola de la Encomienda por el valiente novillero MARCIAL VILASANTE de Villalpando ( Zamora). Sobresaliente ROMÁN ORTEGA.

Durante todo el día continúan animados bailes.

**DÍA 30 : GRANDIOSOS BAILES DE SOCIEDAD.**

La corrida dará principio a las SEIS EN PUNTO de la tarde. No se lidiarán más novillos que los anunciados y si alguno se inutilizara durante la lidia, no será sustituido por otro. Una banda de música amenizará el espectáculo .Se observarán con todo rigor las disposiciones dictadas por la Autoridad para esta clase de espectáculos.

Gráfica Industrial-Pedro Mendoza, 8-Salamanca.

Era todo un programa de fiestas de entonces hace ya 56 años por cuanto en él estaba reflejado lo religioso, lo lúdico ( baile, cohetes) y lo taurino. Eso sí, con el orden y concierto marcado por la época.

Una época marcada por 25 años de paz cuando hacía pocos años se había salido de una guerra nacional y otra mundial. Lógico que las gentes de entonces quisieran oler a pólvora de cohetes antes que a pólvora de fusiles ,cañonazos y bombas. Las gentes de hace 56 años, como las gentes de ahora, no queremos más que PAZ.

**LO QUE A UNA PERSONA NO LE ESTÁ PERMITIDO HACER ES...BAÑARSE DOS VECES EN EL MISMO RÍO**

**NO SE PUEDE DEJAR A TODOS CONTENTOS PERO SÍ SE PUEDE DEJAR A TODOS ENFADADOS.**

**EN OTOÑO, LA MERIENDA Y LA CASACA NO LA DEJES EN CASA.**

**AL FIN DE SEPT. DE 21, MÁS DE 300.000 ESPAÑOLES HAN RECHAZADO LA VACUNA.**

**EN CASTILLA-LEÓN HAN EN SEPT. 21 NADA MENOS QUE 1.600 LOBOS EN 170 MANADAS.**

**¡ QUÉ FÁCIL LO TIENEN LOS INFORMADORES DE TELEDIARIOS Y ESPACIOS DIVULGATIVOS! PANDEMIA, FUEGOS, INUNDACIONES, VOLCÁN...**

EN LO LÚDICO...en el programa del año 64 está como fondo la gran novillada con 3 bravos novillos, 3, de Casasola de la Encomienda ( entonces no había ganado bravo " propio" en Rollanejo ¡ quien lo iba a decir que con el tiempo...! ).

Una novillada que, por su interés, ocupa casi todo el programa. Un solo novillero, natural de Villalpando ( padre de aquella por la que nos ha llegado el programa) y, por si acaso, un sobresaliente ( sustituto del que no hubo que echar mano). Todo, el viernes, a las seis en punto y guardando las normas establecidas.

Y todo rematado con " animados bailes" para el día 28 ( jueves de Corpus), más " animados bailes" para el viernes 29 y " grandiosos bailes de sociedad" para el 30, sábado.

Y ( ya fuera del programa) de beber , se supone, en las tabernas y bares de entonces ( (algunos más había que hoy) y de comer...cada uno en su casa a dar cuenta de la machorra , del cordero y de gallos y gallinas ...

Buenas fiestas de entonces : había mucha fiesta porque eran muchos los participantes con más de 1.000 habitantes y además, los forasteros que eran muy bien recibidos y agasajados. ¡ Felices tiempos aquellos ¡ Un programa de la fiesta de 1.964 ha dado pie a este comentario y al recuerdo de aquellos buenos tiempos ,no digo mejores pero sí algo distintos de los actuales.

#### CON PERMISO DE LA AUTORIDAD COMPETENTE...( AÑO 1.964)

Con este título tan rimbombante vamos a dar cuenta de las autoridades y " demás" que figuraban en el año 64.

Ya dijimos del párroco, don Sebastián que consta en el programa . El alcalde era el Sr. Ángel Montero y que lo fue del año 1.959 al 1.967. El secretario era D. Justo Carabias. Los maestros/as, D. Juan y Dña. Cari,Ernesto, Ángel Montero ( sobrino), Dña. Catalina ( Cati).

Y EN LO RELIGIOSO...de " cura párroco de entonces, D. Sebastián y que fue del año 61 al 66. Y, por costumbre, se trataba de invitar a un predicador de postín y que lo fue aquel año el P. Serapio ,dominico, de la " orden de predicadores " O.P.

Concretamente el año que nos ocupa 1964 tuvo 29 bautizos ( 20 niños y 9 niñas), los que este año han cumplido o cumplirán los 58 años. Cerca de 20 de ellos ya son casados con boda de hace 10,18 y 35 años.

De los niños que nacieron entonces, solo uno falleció de pequeñito. Uno de ellos hoy es "cura" ( Pedro Antonio).

Año 64, solo una boda y fue al final de año.

Alguno de aquellos niños/as nacidos en el 64 ya han fallecido.

Y en el año que nos ocupa ( 1.964), para situarnos, hubo 11 fallecimientos : la mayor de 94 años Anastasia Montero y el más pequeño un niño de 50 días hijo de Daniel Francisco y Clementina. Los más conocidos de los fallecidos Alejo, Rosaura ,Gaspar, Hipólito, José Benito y Presentación que, por coincidencia falleció el día 28 de mayo, el jueves de Corpus de las fiestas patronales de este programa que comentamos.

---

TIEN ENPICO Y TIENE FALDA  
PERO NI PICA NI ANDA ¿ QUÉ ES?

Solución :la montaña.

Los monaguillos principales eran entonces Anselmo Sevillano, Valentín Samaniego, Jesús López y José M<sup>a</sup> ( Pepe) Iglesias, los que cantaban en " la canción del plantel " :

" el primero es el del Cubo,  
en la ribera del Huebra,  
donde se cría buen ganado  
lanar, vacuno y de cerda"...

Y, de otras celebraciones, la voz cantante la llevaban el sacristán Ángel Hernández y, sobre todo y en todas las cosas ( bodas, fallecimientos, pregones... ) y delegado de la autoridad (¡AUTORIDAD!), Evangelista.